

Zeitschrift: Le pays du dimanche
Herausgeber: Le pays du dimanche
Band: 7 (1904)
Heft: 44

Artikel: Menus propos
Autor: [s.n.]
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-254155>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 04.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

RECETTES ET CONSEILS

Cors aux pieds et œils-de-perdrix

Rien de plus pénible et d'agaçant comme ces petites infirmités, qui font souffrir beaucoup, entravant la marche, etc. Pour les détruire, on emploie souvent des médicaments, appelés vulgairement coricides, et qui ont des noms foudroyants. Il faut s'en méfier, car il sont tous à base d'acide, et par là même fort dangereux. Il ne faut pas non plus se couper soi-même un cor ou un œil-de-perdrix, ce qui peut provoquer des accidents graves et même le tétanos. Enfin, il ne faut pas non plus se confier à un pédicure plus ou moins inexpérimenté!

Alors, que faire?

C'est bien simple, se mettre le matin une bonne couche de teinture d'iode; dans la journée, un peu d'ouate pour que rien ne frotte; le soir, un tampon d'huile de camomille camphrée ou d'huile d'amandes douces. Bien s'envelopper pour ne pas tacher le lit.

En faisant cela pendant deux ou trois jours, le cor ou l'œil-de-perdrix se détache facilement avec un simple grattement de l'ongle.

Moyen de faire pousser les sourcils et les cils

Il suffit de les humecter souvent d'eau froide. On les verra, alors, croître en épaisseur et en longueur.

Les Irlandaises doivent leurs longs cils frisés à ce cosmétique inoffensif.

Une autre recette pour l'obtention de cils bien fournis, c'est d'en couper l'extrémité à tout enfant qui a atteint son quinzième jour.

Nettoyage du marbre

S'il s'agit de taches grasses, qu'elles quelles soient, le meilleur moyen est d'étendre sur le marbre une pâte composée de blanc d'Espagne et de benzine. Les taches d'encre ou de rouille s'enlèvent à l'aide de l'acide oxalique (sel d'oseille). Quant aux taches que laissent souvent sur le marbre la fumée du foyer, on les enlève en opérant comme suit: prendre deux parties de soude ordinaire, une partie de craie et une de pierre ponce pulvérisée et passée au tamis de soie. Mélanger ensuite avec de l'eau et en former une pâte avec laquelle on frotte fortement l'endroit taché, puis laver avec du savon et de l'eau.

COIN DE LA MENAGÈRE

Canards à la gelée

Larder les canards, de gros lardons assaisonnés de sel, poivre, persil et ciboulette. Bourrez les canards de farce, les coudre et les ficeler ensuite. Les placer après cette préparation dans une daubiére sur des tranches de lard avec une moitié de pied de veau, sel, poivre, oignons, carottes, bouquet garni, clou de girofle, trois verres de bouillon, deux cuillerées d'eau-de-vie, ou deux verres de vin blanc. Couvrir enfin la daubiére de son couvercle et entourer le bord d'un torchon humide. Faire cuire à petit feu et avoir soin de retourner les canards au milieu de la cuisson. Il faut environ cinq heures de cuisson. Lorsqu'ils sont cuits à point, retirer les canards du feu, dégraisser la sauce et la passer. Dressez les canards sur un plat avec sa gelée tout autour. Et servir lorsque c'est bien froid.

CE QU'IL FAUT SAVOIR

En moyenne, un homme meurt par manque d'air après cinq minutes, par manque d'eau après une semaine, par manque de sommeil après dix jours.

Sur mille célibataires, on trouve trente-huit criminels, alors que le pourcentage pour les hommes mariés n'est que de dix-huit pour mille.

— La Chambre hongroise est la plus nombreuse du monde: elle compte sept cent cinquante et un membres.

— L'armée anglaise a 129 officiers possédant le brevet d'interprète pour la langue française, 106 pour le russe; 81 pour l'allemand, 1 seulement pour le Hollandais.

MENUS PROPOS

Conscrits italiens illétrés

Voici qui donne une triste idée de l'état de l'enseignement primaire en Italie. En 1889, sur 199, 394 conscrits, 67,308, c'est-à-dire 33,76 pour 100, ne savaient ni lire ni écrire. Il y a cependant un progrès de 2,17 pour 100 sur la classe de 1878. C'est l'Italie du Nord qui fournit le moins grand nombre de déshérités (19,02 pour 100); puis viennent l'Italie centrale avec 38,75, l'Italie méridionale avec 52,38, enfin les îles avec 55,18. Le Piémont conserve toujours la première place avec 12,72 pour 100; il est suivi de la Lombardie (15,36), la Ligurie (20,44), le pays vénitien (21,06), la Toscane (31,62), l'Emilie (31,84) et le Latium (38,63). Dans toutes les autres provinces, le nombre des "analfabeti", comme on dit chez nos voisins, dépasse 40 pour 100.

Un mouchoir de 50.000 francs

C'est la reine d'Italie qui possède le mouchoir le plus cher qui existe en Europe.

Quand elle était encore princesse de Montenegro, la reine Hélène collectionnait les dentelles avec passion; en devenant princesse de Naples, puis reine d'Italie, cette passion ne fit qu'augmenter.

Et dans ses collections elle possède un mouchoir qui est une merveille véritablement unique. Ce mouchoir est en dentelle de Venise, de tout ce qu'il y a de plus pure Venise primitive. Il remonte authentiquement, d'après les gens compétents, au quinzième siècle, et est dans un parfait état de conservation. On l'estime au moins à cinquante mille francs, et il y a des collectionneurs qui sont acheteurs à ce prix mais, malheureusement pour eux, la reine ne vend pas!



— Quelle est donc la cause de votre chagrin, Madame Baglue?

— Mon mari a été tué en Italie... je viens de recevoir la nouvelle en deux mots par télégramme: „Occis, Gênes.“